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★  ПРАВОФЛАНГОВЫЕ

Профком Ковдорского 
ГО Ка рассмотрел итоги со
циалистического соревнова
ния за август среди кол
лективов цехов комбината. 
В  первой группе цехов по
бедителем признан коллек
тив цеха технологического 
транспорта. На руднике

«Железный» выработка на 
одного рабочего ниже пла
новой, обогатительный 
комплекс не выполнил 
план отгрузки концентрата.

Во второй группе цехов 
первое место присуждено 
коллективу жилищно-ком
мунального управления. За 
перерасход фонда заработ
ной платы профком снял с 
рассмотрения коллективы 
ремонтно-механического це
ха, цеха подготовки произ
водства, энергоцеха и всех 
цехов третьей группы.

★  В СЧЕТ 1978
Пополняется список бел- 

азистов цеха технологиче
ского транспорта, справив

шихся с заданием 2-х лет 
пятилетки. Такою успеха 
добились Николай Ф едоро
вич Алексеев, Сергей Ефи- 
мирович Шмаков, Владимир 
мир Сергеевич Гужавин, 
М аджид Харупович Гва- 
шев, Иван Иванович Доро
феев, Султан Бесланович 
Нахушев, Владимир Влади- 
вирович Шмаков, Владимир 
Николаевич Якунин.

В сентябре о выполнении 
годового плана рапортовали 
Алексей Николаевич Шахов 
и Владимир Павлович Ки
селев.

Л. ШАРАПОВА, 
нормировщик цеха тех
нологического тран
спорта.

Кандидат в члены КПСС, 
слесарь мехслужбы участка 
обогащения Владимир Бе
ляев отлично зарекомендо
вал себя на посту секретаря 
бюро ВЛКСМ участка. 
Комсомольцы участка весь 
год задавали тон в трудо
вой и общественной жизни 
коллектива. А на отчетно- 
выборном профсо<озном со
брании Владимира Ивано
вича как активного общест
венника выдвинули в со
став цехового комитета 
профсоюза. Но нет основа
ний полагать, что менее яр
кой станет комсомольская 
жизнь участка- Беляев, 
подготовил себе надежную  

|*э замену.
Фото Ю. Петрухина.

ДНИ СЕМИНАРОВ 
И ЗАНЯТИИ

22 сентября во Дворце  
культуры имени 50-летия 
О ктября состоится одно
дневный семинар пропа
гандистов, посвященный 
началу учебного года а си
стеме партийной и ком со
мольской учебы, эконом и
ческого образования. Нача-

ло семинара в 10 часов.
Кировский горком  партии 

утвердил график одноднев
ных семинаров пропаган
дистов на весь учебный 
год. Следую щ ие семинары  
в Ковдоре состоятся: 25 о к 
тября (начало в 14 часов), 
22 ноября (начало в 10 ча
сов), ,27 декабря (14), 19 ян
варя 1978 года (10), 14 ф ев

раля (14), 22 марте (10),
25 апреля (14).

Занятия я системе пар
тийной и комсомольской  
учебы, экономического о б 
разования будут прохо
дить: 4 и 18 октября, 1 и 16 
ноября, 6 и 20 декабря, 10 
и 24 яняаря 1978 г., 7 и 21 
феяраля, 14 и 28 марта, 4 и 
18 апреля, 16, 22 и 20 мая.

Высокое чувство долга
Недавно мне довелось 

присутствовать на отчетно- 
выборном комсомольском 
собрании участка. Боевой у 
нас резерв. Большинство 
из 34 комсомольцев —  со 
средним образованием, 
многие —  со средним спе
циальным. Отлично ребята 
шефствуют над классом в 
семнадцатой школе, над 
детским садом «Солныш
ко». Всегда задают тон на 
субботниках и воскресни
ках, а к пограничникам 
съездили не просто в гос
ти, а навели косметический 
ремонт в ленинской комна
те. Да и спортивные успехи 
участка гравитации на спар
такиаде обогатительного 
комплекса достигнуты бла
годаря именно комсомоль
цам.

Но основное, конечно, 
производственные дела. И 
не случайно на собрании 
коммунистов участка мы 
единогласно приняли кан
дидатом в члены КПСС 
бригадира электрослеса
рей, воспитанника комсо
мола Николая Семенова. И 
Семенов оправдывает до
верие. Сейчас он замещает 
ушедшего в отпуск старше
го электрика участка.

Работы у него и у его 
подчиненных много. Не се
крет, что гравитация рабо
тает сейчас а режиме ос
воения. Нормативами на 
это положено два года. 
Год уже прошел, сделано 
немало, можно уже гово
рить об определенных ус
пехах.

С самого начала парт
группа направила комму
нистов на самые ответст
венные участки. Г. И. Пав
лов работает обжигальщи
ком, Р. Н. Рубаненко —  ма
шинистом электромагнит
ных сепараторов, В. Г. Пар
хоменко возглавил комсо
мольско-молодежную сме
ну. Как я уже говорила, в

электрослужбе сейчас ра
ботает кандидат в члены 
КПСС Н. Н. Семенов,

Вся сложность работы на 
участке в том, что обору
дование приходится не 
только осваивать, но и до
водить его до кондиций, 
необходимых для получе
ния бадделеита. Ведь мно
гие единицы его —  серий
ного производства, специ
ально на бадделеит не рас- 
читанные, К тому же, в 
стране нет аналогов тако
го производства бадделеи
та,,

И хорошо, что отделе
ние сушки и доводки воз
главил опытный инженер 
коммунист А. М. Милова- 
нов. В содружестве с ра
ботниками цеха заводских 
лабораторий он стал по
этапно отлаживать обору
дование. Сначала взялись 
за механическую часть, по
том за электрическую. До
статочно сказать, что бла
годаря увеличению напря
женности поля на поверх
ности валков электромаг
нитных сепараторов удаст
ся снизить содержание 
примесей в готовом про
дукте. А когда подойдут 
шиберы, изготовляемые в 
ремонтно - механическом 
цехе и чертежи из кон
структорского отдела еще 
по ряду узлов этих сепа
раторов —  можно будет 
сказать, что и этот узел 
схемы доведен до ума.

Даже из одного примера 
видно, как во многом за
висит судьба бадделеита 
не только от коллектива 
гравитации, но и от всех 
работников комбината. И 
здесь, естественно, велика 
роль инженерно-техниче
ских работников участка 
коммунистов А. В. Шевчен
ко и А. В. Смирнова.

Почти на каждом собра
нии, а мы, учитывая важ
ность мобилизации коллек

тива на скорейшее освое
ние оборудования, часто 
практиковали в отчетном 
периоде открытые партий
ные собрания, так или ина
че касались производст
венных проблем. И резуль
таты не замедлили сказать
ся. Последние месяцы бад
делеит выпускали только 
первым сортом по времен
ным техусловиям. Но, как 
считает А. В. Милованов, 
это не предел, а только на
чало. Пока удалось добить
ся необходимого по ГОСТу 
содержания бадделеита а 
концентрате —  выше 96,5 
процента —  но еще велико 
количество вредных приме
сей. Однако намечены пу
ти к достижению цели, это 
главное.

Если с производственной 
стороны дела в партгруппа 
обстоят более менее нор
мально, то над повышени
ем трудовой дисциплины 
предстоит еще работать и 
работать. К сожалению, бы
вают случаи нарушения 
правил техники безопаснос
ти. Не всегда примером до
бросовестного отношения 
к делу служат и отдельные 
коммунисты. Недавно мы 
рассматривали персональ
ное дело электрослесаря 
В. В. Полтавского, он по
зволил себе прийти на ра
боту в нетрезвом виде, и, 
естественно, был отстранен.

Новому партгрупоргу, 
всем коммунистам участка 
предстоит еще приложить 
немало сил, чтобы коллек
тив стал боеспособным, 
чтобы технология получе
ния бадделеита была также 
отработана, как и та*» 
нология получения желва- 
ного концентрата.

SJT. КУРИННАЯ, 
машинист н а с о с о в ,  
партгрупорг участка 
гравитации, член Ки
ровского г о р к о м а  
КПСС.

i s a

Н АМ  —
ПЯТНАДЦАТЬ Товарищи по работе

Человек, в основном, фор
мируется к пятнадцати го
дам. Это уже потом мо
жешь спутать, произошло 
событие год или десять лет 
назад. А до пятнадцати 
каждый месяц прожитой 
жцзни — запоминающаяся 
веха. Очень важны и пер
вые пятнадцать лет станов
ления коллектива. Не буду 
сопоставлять тонны и кубо
метры. Они у многих на па 
мяти, мы о них часто .го
ворим.

Недавно, пришлось к слу. 
чаю, перелистал докумен
ты вечного хранения, ли
цевые счета по зарплате за 
1962 год. Сколько знако
мых фамилий! Должности, 
правд?, у многих были по 
скромнее. А  многие так и . 
остались на высокой долж 
ности рабочего. Да, имен, 
но на высокой должности 
Человек стал незаменим 
на своем , рабочем месте 
Разве это не достойно вся 
ческого уважения!

Давайте вместе зэглян* 
в те старые списки. Знаю 
что всех не смогу назват i 
места не хватит. Поэтом> 
доверимся случаю. Помою 

,ником машиниста экскана 
тора начинал на комбиня*,’
И зосим  . Коцсхаигиицьчч

Аиикиев, помощником ма
шиниста бурового станка 
— Вячеслав Михайлович 
Абрамов, главным механи
ком рудника — Федор Ан
тонович Бурцев, старшим 
электромонтером Р М Ц  — 
Николай Кузьмич1 Бере
зин, мастером смены на 
разведочной флогопитовой 
шахте —  Виктор Федоро
вич Девочкин, мастером 
рудника «Железный» Ни
колай Петрович Ершов, 
помощником машиниста эк
скаватора —  Анатолий 
Алексеевич Новиков, у на- 

. тальником смены обогаще. 
ния — Анатолий Петрович 
Сидоренков, машинистом 
грейферного крана — Юрий 
Васильевич Таманов, -.ма-.

, глинистом экскаватора — 
Анатолий Васильевич Тре 
ничев. Молодрму- читателю, 
наверное, покажется стран,, 
ным, что я неправильно на
зываю должности руково
дящих работников комби
ната. Нет, все правильно. 
Начальники, участков, це- 
<ов, заместитель директо- - 
ра,. главный инженер ком
бината начинали свою тру
довую деятельность в Ков- 
дорском ГО Ке  рядовыми. 
Кто пришел молодым спе
циалистом,. кто без. отрыва

от производства закончил 
потом техникум или инсти
тут.

Все было. Многие наши 
ошибки е высоты сегод
няшнего опыта кажутся 
смешными. Ну, скажем, та 
кая, когда затопило хвосто
вую насосную. А все пото
му, что вовремя не сбили 
наледь у входа. Вот этот 
порожек н стал плотиной, 
и закрыл выход пульпе.

Опыт сам по себе не при
ходит, Пятнадцать лет, счи
тая школу и институт, 
учимся! не повторять чужих 
ошибок, а самые твердые 
зарубки на памяти остав
ляют всегда собственные. 
Тут уж  ничего не подела
ешь.
, Но я отвлекся. Недавно 
товарищи по работе про
водили на пенсию электрика 
участка сушки Ивана Иса
ковича Кокина. Пришел он 
на комбинат электромонте
ром и так бессменно и про
работал на обогатительном 
комплексе. Продолжают 
-трудиться в своей первий 
высокой должности рабоче
го, выучили, уже не одно 
поколение молодых рабо
чих электромонтер электро
цеха Александр Иваноьич 
Панкратов,... бульдозерист

рудника Федор Ефимович 
Рубцов, моторист водозабо
ра Антонина Андреевна 
Ушакова, электрослесарь 
Владимир Дмитриевич Фе- 
нкж, электрообмотчица Ека 
терина Андреевна Шонина, 
слесарь Иван Владиславо
вич Шумель.

Что ни фамилия —  то ис
тория, история комбината^ 
Назову еще несколько. Пос
ле службы на границе при
шел к нам такелажником 
Анатолий Степанович Ата- 
пин. Вскоре овладел про
фессией машиниста мельниц 
и так с тех пор ведет за 
собой молодых. Трудно 
представить участок экска
вации без его механика 
Сергея Никандровича Л ы 
кова. А начинал он брига
диром экскаваторщиков.

. Сорным.. мастером трудится 
на буровом участке Влади 
мир Николаевич Фефила- 
тьев. Был машинистом ка 
натно-ударного станка, по
том шарошечного.

Помню, первый концент 
рат уносили на сувениры п 
коробках из-под папирос, f 
газетных, кулечках. А д>' 
этого был еще один боль 
щой праздник — прокрут
ка- первой мельницы. Уста 
навливала ее бригада мон

тажников из Сибири. Ребя
та как на) подбор, и увле
чение у них было общим— 
играли в духовом оркестре. 
Представьте, сначала гря- 

' нула медь, а потом загрохо
тала мельница. И  трудно 
было разобрать, то ли 
мельница аккомпанирует, а 
солирует оркестр, то ли на
оборот. Нет, все-таки гро
хот мельницы нам тогда 
показался приятней любой 
музыки.

Говорят, сопка «Желез
ная» была самым грибным 
и брусничным местом. Как 
известно, геологи нашли в 
наших местах железны* 
ру^ы еще до войны, проек
тировался комбинат в пер
вые послевоенные годы. Тог
да и поселок к фабрике и 
руднику привязали. По
рой можно услышать, чтг 
неудачно, прямо на полез 
ные ископаемые поставил 
город. Что можно сказать 
действительно в отрогах 
рудной залежи содержатся 
определенные запасы же
лезных руд. Но даже сей 
час, на современном уров
не развития техники, их до
быча и переработка обош 
лась бы в десять-двена- 
дцать раз дороже. Проек 
тировался поселок и комби
нат более тридцати лет на
зад. Но и в обозримом бу
дущем подобные запасы 
еще не будут введены в от
работку.

Тут другое. Комбинат 
наш начинался, как «ж** 
лезный», А  сейчас практи
чески на одной площадке ■ 
Ковдоре добывается желе
зо, апатит, флогопит, вер» 
микулит, известь. Извест
ковый карьер, благодаря ко
торому выпускается весь 
силикатный кирпич Коль
ского полуострова, рудник 
«Ковдор» теперешнего 
ГО Ка «Ковдорслюда» —  
отпочковались в свое вре
мя от «железного» Ков
дорского ГО Ка.

Геологи и работники на
шего комбината проводили 
доразведку на эти ископае
мые. Не могли не прово
дить. Хотя может показать
ся анекдотичным, что на
ткнулись на вермикулит во 
время рытья траншеи 
от водозабора. Но уже от- 
Аюдь не случайно комби
нат построил опытную вер* 
гйикулитовую фабрику, и 
отнюдь не случайно в ла- 
5ораториях комбината 
равнивали качества ков

дорского флогопита со слю- 
дянским и алданским.

Пятнадцать лет прошло. 
Вырос комбинат, выросли 
люди. А перспектив все 
больше и ' больше. Но это 
уже тема другого разгово
ра.

А. СУХАЧЕВ. 
директор Ковдорского 
рорно - обо1 тигельно
го комбината,
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В нашем 
распоряжении 
всего 
102 д ня

ИЗ БЛОКНОТА 
ДИСПЕТЧЕРА

За прош едш ую  неделю  
корпус полностью закрыт и 
уплотнен. В пролете «В», —  
«Г» смонтированы троллеи  
и пущен мостовой кран. Ве
дется монтаж теплосетей 
внутри здания. П роизведе
ны отделочные работы на 
пульте станции управления 
№  70. Изготовлены метал
лические каркасы тран
сформаторной подстанции 
№  18 и ПСУ-75 и ПСУ-76.

Холодно!
Тепло, тепло и еще раз 

тепло. Когда оно будет? — 
вот наиглавнейший вопрос, 
стоящий на повестке дня. 
Последний срок —  15 сен
тября. И он сорван.

Невыполнение графика, 
оттяжка намеченных сро
ков создали аварийное по
ложение.

По оси «34» действую
щего корпуса обогащения 
был произведен демонтаж 
стены, а вместе с ним на
рушена тепломагистраль. 
Примкнувшая 9-я секция

. системы отопления не име
ет, да и при ее н а л и чи и  
она не может действова:» 
автономно. Обе системы 
должны быть закольцова
ны. Что для этого необхо
димо? «Энергомонтажу» — 
смонтировать теплосеть. 
Ее еще нет. Три недели 
трубы лежат мертвым гру
зом на территории строй
ки.

Необходимо также уста
новить отопительные кол
лекторы. Их тоже нет, хотя 
вся запорная арматура за
казчиком своевременно 
укомплектована и выдана. 
Нужно смонтировать шесть 
приточных установок и че
тыре воздушные завесы. 
Ничего этого не имеется. 
Десять отопительных агре
гатов находятся где угодно, 
но только не на положен
ном им месте.

При выполнении «Сантех- 
монтажом» и «Промвенти- 
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16 сентября

ляцией» всех этих работ, 
наболевший вопрос будет 
частично решен. Почему 
частично? Да потому, что 
корпус 9-й секции должен 
быть тщательно заделан, 
чтобы не было ни малей
шей утечки тепла, иначе на 
ТЭЦ не хватит никаких 
мощностей для обогрева 
улицы.

Есть еще дополнение к 
главному вопросу о тепле. 
Не производится никаких 
работ по монтажу теплосе
ти на пульпонасосные 
NS№ 1 и 2.

Мы не сидим без дела. 
Как правильно говорят: «На 
бога надейся, а сам не пло
шай». Своими скромными 
силами мы по временным 
схемам подключили часть 
ранее действующих тепло
вых установок. Та часть кор
пуса, где находятся люди 
(ОТК, раскомандировка) 
имеет радиаторное отопле
ние. Но всему есть предел. 
Пропускная способность 
труб очень мала. Чем боль
ше мы подключим устано
вок, тем меньше будет 
теплоотдача. Это опять же 
не решение основного во
проса и ни в коем случае 
не выход из создавшегося 
аварийного положения.

Л. З А Х А Р Ч У К , 
начальник сантехслуж- 
бы обогатительного 
комплекса.

Понимаем...
Основная и главная за

дача, поставленная перед 
нами —  это скорейшая по
дача тепла в корпус обога
щения в ближайшие дни. 
Этот вопрос был поставлен 
не сегодня, и не сейчас. О 
тепле мы думали еще в по
гожие летние дни. Начиная 
с июня вопрос неоднократ
но поднимался на опера
тивных совещаниях, но так 
и остался открытым. 

Почему?
Заказчик сдерживает. по

ставку приточных установок 
и воздушных завес, «Сев- 
запэнергомонтаж» с про
хладцей отнесся к «горя
чему вопросу». Не проло
жена теплосеть внутри кор
пуса, отсутствие которой 
не позволяет задействовать 
основную теплосистему.

Все работы по закрытию 
и уплотнению корпуса нами 
выполнены согласно ут
вержденному графику. По
ложение на* сегодняшний 
день таково: есть стройго- 
товность —  нет комплект
ности.

А. СУСЛО В, 
старший прораб СМУ 
«Промстрой-1».

Поздравляем!
З а  самоотверженную  работу 

на строительстве Ковдорской 
школы №  23 грамотами Киров
ского горкома К П С С  и Апатит- 
ского горисполкома награжде
ны коллективы  комплексных 
бригад «П ром ж илстроя», воз
главляемые В. Н. Буравковым  
и Ю. И. Куликовы м, коллекти
вы бригад шту^атуров-маляров 
«Отделсгроя» во" главе с J I .  А. 
Потаниной, М. Н. Круталевич, 
Т. М. Максименковой, Т. П. 
Девятиловой и коллектив брига
ды плиточников-мозаичников 
этого ж е  управления, руково
димый Т. С. Радкевич. Грам ота
ми горкома партии и Апатит-' 
ского горисполкома награждены 
такж е  начальник участка СУ-6 
А. В. Чиркин, прораб «Отдел- 
строя» А. Ф. Гуленкова и на
чальник участка  «П р ом ж и л 
строя» Н. М. Новиков. Благо 
даря самоотверженному труду 
в июле— августе всего коллек
тива строителей школа была 
сдана к 1 сентября.

Позавчера на митинге, состо
явш емся в школе. Награды от
личивш имся вручил первый сек
ретарь Кировского горкома 
К П С С  Г. Г. Гильманов.

+  БОЙЦЫ УД А РН О Й  ♦

Много дорог, много пу
тей. Какую из них после 
школы выбрать? Володя 
работал в Северодонецке 
аппаратчиком. Однообра
зие. Пришел, посидел, 
ушел. После службы в ря
дах Советской Армии уст
роился формовщиком на 
завод стеклопластиков. И в 
этой работе не было удов
летворения.

Несмотря на квалифика
цию химика, специальность 
аппаратчика, твердо решил 
начать все сначала. Про
слышал о всесоюзной чом- 
сомольско-ударной строй
ке в Ковдоре. То, что надо! 
И в канун ноябрьских 
праздников 1974 года 
впервые пришел на строи
тельство АБО Ф. Комплекс
ная бригада В. И. Горшко
ва пополнилась еще одним 
специалистом - арматур-

А .р м  а  т у р  щ и  к
щиком, Владимиром Ми
хайловичем Харебиным. 
Он закончил курсы повы
шения квалификации, полу
чил 4 разряд. Стал удар
ником коммунистического 
труда. В этом году под
твердил это высокое зва
ние. Награжден знаком 
«Победитель соцсоревно
вания 1976 года».

Сейчас звеньевой В. М. 
Харебин на 9-й секции. Ар
матурщику нужно уметь 
читать чертеж, из множест
ва разнокалиберных заго
товок выбрать нужные, со
ответствующей длины и 
сечения. А потом пригото
вить вязальную проволоку, 
то есть обжечь ее и от
пустить, сделать из нее

клубок или нарезать мел
кими кусочками.

При армировании, Вла
димир постоянно выдер
живает защитный слой 
(расстояние от опалубки до 
арматуры), следит за рав
номерностью шага (арма
турные стержни одинаково 
удалены друг от друга), 
соответствующим диамет
ром. А до этого нужно 
еще сделать бетонную под
готовку, а при необходи
мости, и битумную.

Работает арматурщик 
В. М. Харебин без откло
нений от стандартов и 
норм, и сдает свою работу 
только с оценкой «хоро
шо» и «отлично».

В. Л ЕБЕДЕВ.

Набираем
скорость

Строительство гаража 
производственных автоса
мосвалов начато в мае. Этот 
пусковой комплекс включа
ет в себя А ЗС  (автозапра
вочную станцию) и откры
тые стоянки БелАЗов-549.

На АЗС  уже возведена 
операторская под перекры
тие. В начале недели сда
ли «Отделстрою» кровлю и 
внутренние помещения под 
отделку. «Металлургпро- 
катмонтажу» предъявлены 
под монтаж десять 50-ку- 
боме7 ровых емкостей, а за
правочные островки №  1 и 
2 готовятся под монтаж 
5-ти и 10-кубометровых ем
костей. Подготовлен и кот
лован под теплофикацион
ную камеру. Все эти рабо
ты проделаны бригадой 
А. Г. Ливадного, вернее ее 
оставшейся частью (костяк 
задействован на 9-й секции 
М О Ф ).

Как видите, сделано не
мало, но могли бы сделать 
еще больше, если бы хва
тало рабочих рук. К  тому 
же, отсутствуют проектные 
емкости резервуарных пар
ков и островков. Нет и ме

таллоконструкции для опе
раторской, заказанных в 
КП П .

На открытых стоянках мы 
параллельно строим кало
риферные установки №  2, 
3, 6 и стоянки № №  1, 2, 3, 
7, 8. Работы будем закан
чивать поэтапно. Сначала 
сдадим три калориферные 
и пять стоянок на 80 авто
единиц, а к юбилею Совет
ской власти сдадим под на
ладку калориферные №  4 и 
5 и три стоянки 4, 5, 
6. Заказчик предоставил в 
наше распоряжение четы
рехкубовый экскаватор для

вертикальной планировки. 
«Отделстрой» заканчивает 
кровли калориферных. При
ступил и «Сантехмонтаж». 
Сейчас требуется к нам по
вышенное внимание «Пром- 
вентиляции» и «Севзапэлек- 
тромонтажа».

К  сожалению, у нас все 
еще простаивают газорез
чики —  нерегулярно посту
пает кислород. База «Ме- 
таллургпрокатмонтажа» ве 
изготовила 18,8 тонны ме
таллоконструкций для по
крытия стоянок. Для завер
шения работ 1К> 1 этапу не 
хватает 80 погонных мет-

ф  ГАРАЖ  БелАЗов ф

ров буртового камня. Боль
шая просьба к работникам 
К П П  —  ускорить его изго
товление.

Никакие оттяжки недо
пустимы при решении во
проса с заказчиком по от
меткам трубопровода обо
ротного водоснабжения. От
сутствует документация на 
второй выезд с открытых 
стоянок и дорогу для испы
тания тормозов.

Нарекания нареканиями, 
но имеются промахи и в 
нашей работе. Это прежде 
всего наша собственная не
распорядительность, про
стои механизмов, трудовая 
дисциплина.

Проведены рабочие ео- 
брания в бригадах, посвя
щенные этим вопросам. В 
результате, бригада А. И. 
Трудова обязалась закон
чить общестроительные ра
боты на калориферных 
№ №  2, 3. б и стоянках 
№ №  1, 2, 3, 7, 8, на два дня 
раньше установленного сро
ка, т. е. к 28 сентября.

О. П А В Л О В , 
старший прораб участ
ка № 1 СМУ «Пром- 
строй-3».

На снимке: площадка
строительства гаража.

Фото Ю. Петрухина.

Ф О С Ф О РН Ы Й  З А В О Д
В  Ковдоре 

представительная 
проектировщиков 
ниигипрохима»

побывала 
бригада 

из «Лен- 
главный

инженер проекта А. А. П я
таков и главные специали
сты отдела изысканий и ген
плана. В бригаде были пред
ставители «Промтранснии- 
проекта» и «Водоканалпро- 
екта»— также в ранге глав
ных специалистов. Столь 
серьезный состав бригады 
проектантов не случаен. 
«Ленниигипрохиму» пору
чено в ближайшие месяцы 
подготовить технико-эконо
мическое обоснование на 
строительство в районе 
Ксвдора фосфорного заво
да. Сырьем для производ
ства чистого (желтого) фос
фора будет служить апати
товый концентрат АБО Ф . 
Приступить к строительст
ву завода намечено уже в 
конце десятой — начале 
одиннадцатой пятилетки.

Пока еще неизвестно (как 
сказал главный инженер 
проекта: «Надо считать!»), 
где именно будет построен 
фосфорный завод — в райо
не Апатитов, Зашейка, Ков- 
дора или даже в Карелии. 
Но предварительные при
кидки говорят за зону Ков- 
дора. Тогда снимается воп
рос транспортировки 1.800 
тонн апатита (учитывая и 
вторую очередь А Б О Ф ) же
лезнодорожным транспор
том. Он будет подаваться 
на фосфорный завод по 
трубам, минуя процесс суш
ки. На десять— пятнадцать 
километров гидротранспорт 
рентабелен, а если на два- 
дцать-сорок? Надо считать!

Идея возникла после то
го, как стало ясно, что шун
гиты, добываемые в Каре
лии, можно использовать в 
качестве флюсовой добавки 
вместо дорогостоящего кок
са. Для производства фос-

концен-
с шун-

фора апатитовый
трат смешивается 
гитами в пропорции три к 
двум. То есть из Карелии в 
Ковдор будут транспорти
ровать 1.200 тысяч тонн 
шунгитов, а &то выгодно и 
железной дороге — загру
зится порожняк нз Чере
повца.

Фосфорный завод будет 
отдален от поселка сани
тарной зоной в несколько 
километров. Работать он 
будет фактически без отхо
дов. Шлаки —  отличный 
строительный материал, 
феррофосфор — сырье для 
черной металлургии, а фос
фор найдет широкое при
менение в промышленности, 
производящей различные 
фосфорные высококонцен
трированные удобрения.

Завфду необходима опре
деленная площадь. Снача
ла проектировщики обра
тили внимание на дейст-

П Р О ГН О З ♦

вуюший аэропорт («Пере
несем в другое место, все 
равно городу нужно соору
жение по-современнее»), но 
площадь не подошла —  ма
ла. Более-менее подходящее 
нашли в районе Куропты и 
Ены.

А  когда решится вопрос 
с заводом, тогда уже впри
тык займутся и поселком. 
Тем более, что «проложить 
скоростную троллейбусную 
трассу —  не проблема». А 
поселок к заводу не малень
кий — примерно такой же, 
как весь нынешний Ковдор.

Закончим тем же, е чего 
и начали — надо считать! 
Только еще одна фраза из 
разговора с проектировщи
ками:

—  Примерно такой же по 
мощности фосфорный завод 
находится в самом центре 
Тольятти. А в Ковдорском 
—  так его пока условно на
зовем — будет применена, 
естественно, более совер
шенная и современная тех
нология. Наш корр. 

даии
+  ЗИ М А НА П О РО ГЕ +

ЩЕЛИ СО СТАЖЕМ
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В конце августа на засе
дании постоянно действую
щей производственной ко
миссии обогатительного 
комплекса рассматривался 
вопрос подготовки участ
ков к работе в зимний пе
риод. В свое время были 
составлены мероприятия, 
планы, графики из 174 
пунктов. На 1 сентября вы
полнено немногим более 
половины, как раз те пунк

ты, которые зависели от 
работников комплекса.

Вызывает тревогу выпол
нение таких мероприятий, 
как остекление стеклобло
ками корпуса обогащения, 
фонаря и торца здания.

А такой пункт, как двой
ное остекление в корпусе 
сушки апатита был записан 
еще в акте о недоделках 
при приеме фабрики, од
нако и на сегодня ОКС не

добился его выполнения. 
Не произведен также ре
монт кровли в корпусе 
крупного дробления сила
ми РСУ; не приступали к 
замене плит стеклопрофи
лита на силосных банках; 
не введен в работу времен
ный склад жидких реаген
тов, не реконструирован 
старый склад жидких реа
гентов.

Не решен вопрос в ком
бинате с остеклением окон 
в зданиях на большой вы
соте, куда вышкой не подъ

ехать. Многие мероприятия 
не выполняются из-за от
сутствия необходимого 
транспорта —  бульдозера 
«Беларусь», экскаватора и 
т. д.

9-я секция. Черными ды
рами зияют щели. Но если 
бы дело было только в эс
тетическом внешнем виде. 
Сквозняки ведут к простуд
ным заболеваниям, холода 
уже начались.

Решением ПДПС создана 
на комплексе комиссия 
п о д  председательством

Л. Ф . Захарчука, в которук 
вошли И. В. Шумель, В. Н 
Рукевич, В. Ф . Миролюбов 
Комиссия уполномочен, 
привлекать начальнико: 
участков к выполнению ме 
роприятий. Но без активно: 
и немедленной помощ! 
ОКСа и ОГМ нам не обой, 
тись.

Н. К О Р О Л Е В А , 
председатель постоян
но действующей про
изводственной комис- 
с:и обогатительного 
комплекса.
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В преддверии праздника работников леса «Полярная 
правда» отметила в числе передовиков отрасли экипаж 
лесовозного автомобиля из Ковдорского леспромхоза 
в составе водителей И. П. Краева (на снимке справа) 
и И. В. Боцана. Этот экипаж ежедневно выполняет 
задание не ниже, чем на 140 процентов и вывез сверх 
плана 2.200 кубометров древесины. Оба водителя спра
вились с личными плачами двух лет пятилетки.

#  ДЕЛОВЫЕ 
КУБОМЕТРЫ

Коллективы всех цехов,

отсутствия леса сведены к 
минимуму,.

На разделке древесины 
внедрили более производи-

участков и бршад Ковдор- тельные й безопасные 
ского леспромхоза успешно 
выполняют повышенные 
обязательства в чееть 60- 
летия Великого Октября.

За полтора года выполни
ли план двух лет пятилет
ки бригады раскряжевщи
ков В; II. Карвялиса и В.. В.
Чащина Сейчас на их счету 
по 11.000 кубометров рас
кряжеванной древесины в 
счет 1978 года.

С личными планами двух 
лет справились водители 
лесовозных автомашин
В. Н. Слизов, И. П. Краев,
И. В. Боцан.

Бригада В. П. Ценовой из 
тарного цеха выполнила 
двухлетний план в июле.

К  юбилею такого же ус
пеха могут добиться брига
ды лесозаготовителей Г. В.
Калинина и И. Я. Смолки- 
на, водители лесовозов
М. А. Кондратенко, J I.  А.
Новоселов, Н. А. Смирнов, 
бригада тарного цеха А. Ф.
Щукиной.

А. Ф О Л О М И Н А , 
инженер НОТ.

% БЕЗ РЕКЛАМАЦИЯ
Рациональная раскряжев

ка древесины достигается 
за счет выбора оптималь
ного числа длин сортимен
тов. На нашем предприя: 
тин принята разделка на 
шесть, четыре и два метра, 
а остающаяся вершинная 
часть хлыста перерабатыва
ется на балансы от 0,75 до 
1 метра. На раскряжевке

элек
тропилы. На всех раскря
жевочных эстакадах уста
новлены растаскиватели 
хлыстов.

Совокупность всех этих 
мероприятий и позволила 
довести выход деловой дре
весины до 90 процентов, 
значительно улучшить каче
ство круглых лесоматериа
лов. В  итоге леспромхоз за
1976 и первую половину
1977 года не имел от потре
бителей ни одной реклама
ции.

Окончательная механиза
ция нижнего склада не 
только улучшит условия 
труда и повысит культуру 
производства, но и даст эко
номию древесины. На новом 
нижнем складе с объемом 
переработки древесины 180 
тысяч кубометров в год бу
дут применяться автомати
зированные линии. На раз
грузке лесовозных машин 
будет действовать 30-тонный 
козловой кран — резко со
кратятся потери хлыстов и 
ломка их (при разгрузке 
тракторами часть хлыстов 
превращается в дрова). 
Большой эффект должна 

-дать отгрузка круглых ле
соматериалов потребителям 
в пакетированном виде (в 
полужестких стропах), это 
сразу сократит расход де
ловой древесины на рекви
зиты. На 2—4 процента по
зволит увеличить выпуск 
продукции переработка ле-

достигает такого авторите
та, а Горшков личным при
мером на лесосеке. Не рас
слабится в ответственный 
момент. Взял в руки пилу, 
и только успевай за ним, 
такой темп в работе зада
ет. Потому и право имеет 
выговорить любому, не опа
саясь услышать в ответ: «А 
сам-то?» Собственно гово
ря, до споров дело почти 
никогда не доходит. Впро
чем. в бригаде есть и дру
гие признанные авторитеты.

Добросовестным трудом 
заслужили уважение това
рищей чокеровщик А. Г. 
Шейко, обрубщик сучьев
С. С. Никитина. Уже скоро 
нд пенсию, а не уступает 
молодым обрубщикам сучь
ев А. С. Мягков. В таком 
коллективе быстро осваива
ется и вновь пришедший. 
Так, например, легко влил
ся в бригаду тракторист
В. С. Чумак.

Интересно, как быстро 
все привыкли к тому, что 
есть бригада Горшкова. А 
ведь он, проработав в этом 
коллективе пять лет валь
щиком, бригадиром стал 
лишь в апреле ныне.ньего 
года. Мало того, совсем 
недолго руководил 'брига
дой и ушел в очередной от
пуск. Но за короткое время 
успел утвердиться как бри
гадир. И вновь после от
пуска возглавил коллектив 
с такой уверенностью, как 
будто много лет подряд 
приходилось это делать.

Организаторский талант 
у Александра Егоровича не
сомненный. В  бригаде нет 
постоянного деления на 
звенья. Звенья, конечно, 
есть — на то и укрупнен
ная комплексная, а вот лю
ди каждый день перестав
ляются в зависимости от 
условий. Не допустит бри
гадир, чтобы на одном пя-

заняты четыре комплексные сосечных отходов и низко
бригады в две смены. В 
1976 году бригады перера
ботали 183,5 тысячи кубо
метров древесины, выход 
деловой составил 79,9 
процента. Но уже в первом 
полугодии 1977 года лес
промхоз добился увеличе
ния выхода деловой древе
сины до 89,4 процента. Это 
стало возможным благода
ря применению передовых 
методов раскряжевки

качественной древесины на 
технологическую щепу.

В В Е Р Е Щ А Г И Н , 
главный инженер Ков
дорского леспромхоза.

% ЕСЛИ НАДО —  
ЗНАЧИТ НАДО

Чем бригада Горшкова 
отличается от других? По
жалуй, настроем. Есть у 
этого коллектива увереи-

бригадами В. П. Карвялиса, н о с т ь  в своих силах. Друж-
В. В. Чашина, А. С. Гани
чева.

Стимулом для увеличе
ния выпуска деловой дре
весины стала оплата труда: 
рабочие премируются за пе
ревыполнение плановой нор
мы выхода деловой древе
сины.

но берутся за дело, надо 
поднажать —  вместе под
нажмут. Мне, как мастеру, 
с ними легко. Ж алоб ни
когда не услышишь, ника
ких там претензий, что, мол, 
плохого обрубщика поста
вил в бригаду. У  них — 
кто пришел, тот свой. На-

тачке собрались самые на
дежные, а в другом месте 
— те, кого и пошевелить не 
мешает. Сам бригадир ра
ботает вальщиком то в од
ном, то в другом звене. 
Считает так: на этом фрон
те работает Чумак, мне там 
быть не обязательно. Ч у 
мак умеет гадать темп и 
себе и другим.

Бригада Горшкова уве
ренно решает общую для 
коллектива задачу. К  юби
лею нельзя подойти иначе 
как восполнив отставание, 
допущенное зимой. Август 
и первая половина сентяб
ря вселили уверенность, что 
лесозаготовителй наверста
ют упущенное. Как и дру
гие, бригада Горшкова 
ежемесячно перекрывает 
норму.

В Н И К И Т И Н ,
мастер леса.

ф  НЕПРОСТАЯ 
ТАРНАЯ ДОЩЕЧКА
Тарный цех в свое время 

построили с перспективой 
привлечения женщин, кото
рые будут высвобождать
ся в процессе механизации 
лесных работ. Скоро маши
ны высвободят из бригад 
много обрубщип сучьев.

А начинали мы несколько 
лет назад неполной брига
дой. Год работали без бра
кера, а когда появился бра
кер. понадобился еще год, 
чтобы выучить ГОСТы. 
Казалось бы продукция ку
да проще — дощечки для 
ящиков. А они все разные, 
и по длине, толщине, и по 
назначению.

Заработали по-настояще
му, когда перешла на ниж
ний склад в Куропту брига
да слесарей Виктора Пет
ровича Коршунова. С тех 
пор у нас оборудование 
всегда отлажено и настрое
но. Да и опыт появился. 
Самим стало интересно 
перекрывать нормы в тру
довом соперничестве с 
бригадой А. Ф. Щукиной, 
нашими сменщицами. В  ре
зультате уже в июле спра
вились с планом двух лет 
пятилетки, и наши сменщи
цы близки к этому.

Первые годы были рекла
мации. Нас, собственно, 
подводила сортировка — по
дают лес некачественный, 
древесина с пороками, с 
сучками. Но теперь все 
уже поняли, что на тарную 
дощечку, а тем более на 
заливную клепку нужна са
мая что ни на есть качест
венная древесина.

Надеемся на скорейшую 
реконструкцию нижнего, 

.склада и тарного цеха в 
частности. Пока что много 
ручного непроизводительно

го труда, тесно в цехе, хо
лодно. Ждем нового поме
щения, теплого, с душевы
ми. В  расширенном цехе, с 
автоматизацией трудоемких 
процессов, будут и новые 
достижения.

Профессиональный празд
ник в этом году я встре
чаю с особо хорошим на
строением. Недавно Указом 
Президиума Верховного 
Совета С С С Р меня награ
дили Орденом «Знак поче
та». Вся наша бригада 
полна решимости продол
жать пятилетку также, как 
ее начали.

В Ц ЕН О В А ,
бригадир на выпуске
тарной дощечки.

о  ЛЕС РУБЯТ, 
СЕМЕНА —  САЖАЮТ

Знаете ли вы, что терри
тория Ковдорского лесни
чества составляет 142.000 
гектарор? На такой огром
ной площади работники 
нашего лесного хозяйства 
охраняют лес от пожаров и 
самовольных порубок, ве
дут учет лесного фонда, 
занимаются восстановлени
ем леса.

Сейчас достигли семиде
сяти сантиметров те сосны, 
что были посеяны в 1962 
году — с того времени ве
дутся искусственные посе
вы леса на площадях, ос
тавшихся после промыш
ленной заготовки. Почвы 
благодатные, восстанавли
вается лес очень хорошо. 
Только медленно — север. 
Через сто сорок лет до
стигнет спелости ель, через 
сто шестьдесят —  сосна. 
Поэтому лес требует бе
режного к себе отношения. 
Под особым контролем на
ходятся зеленые зоны — во
круг ч города, приозерные, 
вдоль дорог. Этот лес ни
кому трогать не разреша
ется, в нем не ведутся заго
товки.

Пожароопасный сезон в 
этом году не принес огорче
ний. Видимо, сыграли роль 
меры профилактики, вклю
чая разъяснение гражданам 
правил поведения в лесу. 
Но (на всякий случай наго
тове были бригады произ
водственников с предприя
тий города. Кварталы леса 
заранее - распределялись 
между предприятиями, был 
составлен график дежурств. 
И хорошо, что помощь до
бровольцев не потребова
лась.

В  предновогодние дни 
помогали работниках! лес
ничества школьники — зе
леный патруль оберегал ел
ки от незаконной порубки. 
К  сожалению, пока этим 
помощь школьников и огра
ничивается, у нас нет ни

одного школьного лесниче- 
•ства. А ведь эта форма 
приобщения детей к приро
де повсеместно распростра
нена.

СейПас лесники заняты 
отводами на 1978— 80 годы 
для Ковдорского леспром
хоза. Среди наших людей 
надо отметить ветерана 
лесного хозяйства Степана 
Петровича Погудина. Всег
да порядок на его участ
ках (первый и пятый обхо
ды).

Л. А Л Е К С А Н Д Р О В А , 
техник-лесовод Ков
дорского лесничества.

#  ВСЕ 
ДЛЯ ЧЕЛОВЕКА

К  60-летию Октября кол
лектив леспромхоза получит 
отличный подарок от строи
телей —  новый 109-квар
тирный жилой до1м. В  по
селке Куропта двенадцать 
семей уже отпраздновали 
новоселье. , Отремонтирова
на капитально, имеет на
рядный вид куроптская1 
школа, печное отопление за 
менилось водяным. В  этом 
году вступит в строй новое 
фруктоовощехранилище в 
Куропте, жители поселка 
будут лучше обеспечены 
фруктами и овощами в зим
нее время.

Становится более механи 
зирован'ным и производи
тельным труд’ работников 
леса, растет из года в год и 
средняя заработная плата

Намного улучшат уело 
вня труда сечкорезные ма 
шины. С октября они будут 
применяться на лесозаго 
товках..

Пока еще леспромхоз нг 
может ввести удобные бы 
товые помещения для ра 
бочих нижнего склада, но г 
этот вопрос будет решен 
при реконструкции, дело за 
строителями.* * *

В  первой половине 1977 
года рабочим выплачено из 
средств соцстраха: по вре 
менной нетрудоспособности 
профессиональным заболе 
ваниям, по беременности и 
родам —  47.224 рубля. Из 
средств соцстраха выделе
но также на пенсии по ста
рости, инвалидам труда и 
за выслугу лет —  10.528 
рублей.

Рабочие леспромхоза обе 
спечены путевками в сана
тории, дома отдыха, тур 
базы. Все просьбы были 
удовлетворены. В  первом 
полугодии в санаториях от
дыхали 15 рабочих, в се
мейных домах отдыха — 6 
в пансионатах — 7,. на тур
базах — 6. Все эти путевки 
были оплачены за счет 
средств соцстраха.

У  нас ритмичность — это учить работать могут. Или 
прежде всего равномерное заставить, 
поступление древесины на Разного возраста собра- 
нижний склад. Чтобы не лись люди в бригаде. Один
зависеть от случаиноетен, в 
последние два года мы со
здаем запас]»! древесины на 
верхних и на нижнем скла
дах, простои бригад из-за

из самых молодых — бри
гадир, ему двадцать семь. 
Несмотря на это. авторитет 
у Александра Егоровича 
весьма "прочный. Кто чем

У бригадира раскря
жевщиков Валентина 
Вячеславовича Чащина 
солидный личный вклад 
в успехи бригады. И 
словом, как опытный ру
ководитель, и делом, 
как квалифицированный 
пильщик, он во многом 
определяет ход смены 
на нижнем складе. Из 
года в год бригада пе
ревыполняет социалисти
ческие обязательства. 
К  профессиональному 
празднику на счету рас
кряжевщиков бригады 
Чашина — 11.000 кубо- 
метррв древесины в счет 
1978’ года.

«Семь раз отмерь, один раз отрежь» — такой девиз вполне подходит для брига
ды, слесарей нижнего склада Виктора Петровича Коршунова. Бригада ремеьтирует 
краны, лебедки, электропилы, оборудование тарного цеха.

На снимке: бригадир В. П. Коршунов (слева) и газ «электросварщик Ю. Н. Р у 
мянцев. Все фото на полосе В. Левоева.



♦  СЧ А СТЛ И В О ГО  ПУТИ!

Письмо 
в редакцию

В  корреспонденции «Эк
замен перед занятиями» от 
2 сентября 1977 года в га
зете «Рудный Ковдор» в 
числе других был поднят 
вопрос о комплектации но
вой средней школы №  23. 
М ы  рады сообщить, что 
формирование школы завер
шено. В 26 классах занима
ется 900 учащихся. Педа
гогический коллектив благо
дарен строителям треста 
«Ковдорстрой», которые до
срочно сдали новую школу, 
управлению Ковдорского 
ГО Ка, который оказывал и 
оказывает помощь школе. 
Добрых слов заслужили и 
все участники субботников 
и воскресников.

В определенный момент 
были опасения, что в новую 
школу будут переведены 
лишь слабые учащиеся. 
Опасения эти подкрепля
лись тем, что своевременно 
не был определен микро
район школы, отсутствова
ли списки переводимых уча
щихся в новую школу. На 
совещаниях администраций 
Ковдорских школ, в присут
ствии заведующего гороно, 
все эти трудные вопросы с 
вводом новой школы, ком
плектацией учителей и уча
щихся были положительно 
решены. В  частности, в 
школе №  23!. открыты два 
дополнительных класса 
(восьмой и девятый).

Проведены организацион
ные мероприятия по оформ
лению пионерской органи
зации, которая будет бо
роться за право носить имя 
Ф. Э. Дзержинского, идет 
подготовка к общему ком- ' 
сомольскому собранию, за
вершается планирование ра
боты школы.

Вместе с тем, школа еще 
неполностью укомплектова
на мебелью и инвентарем, 
не завершены строительные 
работы в некоторых учеб
ных кабинетах.

М ы отчетливо понимаем, 
что предстоит еще очень 
много дел по организации 
учебно-воспитательной ра
боты, оформлению кабине

тов, по организации шеф
ской работы, работе в мик
рорайоне школы, по созда
нию интересных обще
школьных мероприятий.

Педагогический коллек
тив школы полон сил и же
лания в год 60-летия Вели
кого Октября вместе с дру
гими педагогическими кол
лективами школ города 
Ковдора внести свой вклад 
в дело коммунистического 
воспитания подрастающего 
поколения.

Педагогический кол
лектив школы № 23.

Запрос 
из редакции

122 юных гражданина го
рода впервые сели за пар
ты в этом году именно в 
школе №  23, О том, как 
происходила комплектация 
остальных классов новой 
школы по просьбе редак
ции отвечают:

Ф. В. Зайцев, директор 
школы №  16. В  соответст
вии с решением гориспол
кома мы передали школе 
№  23 наш бывший 2 класс 
«В» вместе с учителем. Дру
гих учащихся из других 
классов школа не переда
вала. За исключением пяти 
четвероклассников — по 
просьбе родителей и шести 
восьмиклассников — по ре
шению совета директоров.

Ф. И. Семенова, дирек
тор школы № 17. Мы пере
дали школе №  23 двена
дцать классов, со второго 
по девятый. Передали цели
ком классами-комплек
тами, так что с пер
вого сентября можно было 
вести перекличку учени
ков по готовым классным 
журналам. Исключение со
ставляет шестой класс, из 
него была передана только 
часть учеников, но об этом 
было объявлено в конце 
прошлого учебного года на 
педсовете, о чем админист
рация новой школы была 
поставлена в известность 
своевременно. Остались в 
нашей школе и те девяти
классники из переданных 
классов, которые живут в 
интернате.

Б. Ф. Г'онтарь, директор 
школы №  18. А4ы передали 
шесть классов целиком и 
группы учащихся из вось
мого и девятого классов, 
изучающих английский 
язык. А  также половину 
четвертого и шестого клас
сов. При этом учитывали 
учеников, проживающих в 
микрорайоне, прилегающем 
к шкоде №  23.

ТОВАРИЩ УРОЖАЙ ♦

Нигде» 
кроме 
как

-+• СИГНАЛ ДАН —  СИГН АЛ УСЛ Ы Ш А Н  < Г

в закромах
Наступило время массо

вого поступления овощей. 
База в основном гото
ва принять и заложить 
на длительное хранение все 
заказанные овощи: 3.500
тонн картофеля, 850 тонн 
капусты, 130 тонн соленых 
огурцов, 160 тонн моркови, 
80 тонн свеклы, 460 тонн 
яблок, 220 тонн лука реп
чатого и 20 тонн прочих 
овощей. Всего — 5.420
тонн.

Все хранилища отремон
тированы, побелены, про
сушены. Капитально отре
монтированы чаны на кваш- 
пункте и расширен ква- 
сильный цех. У квашпункта 
забетонирована площадка 
и подъездные пути, что 
дает возможность выгру
жать овощи по роликовой 
дорожке.

На территории 'базы про
длен железнодорожный ту 
пик, что позволит ставить 
под выгрузку сразу не
сколько вагонов. К  тому 
же, эстакады хранилищ те
перь под козырьками, зна
чит, не страшна непогода.

Овощные склады уком
плектованы погрузо-раз- 
грузочными механизмами. 
Подготовлены к эксплуата
ции шинковальная машина, 
роликовая дорожка, п^ть 
электрокар. В  1000-тонном 
картофелехранилище ком
бинат отремонтировал раз
грузочные конвейеры.

Наша задача —  своевре
менно и без потерь принять 
поступающие овощи. В  
разгрузке помогут пред
приятия и организации го
рода. Хотелось бы, чтобы 
выделенные рабочие прихо
дили со старшим в группе 
и работали с полной отда
чей. И  вообще назрела не
обходимость создать на 
время разгрузки овощей 
постоянную бригаду.

Ряд вопросов не зависит 
от коллектива базы ОРСа. 
Несколько лет вплоть до 
настояшего времени база 
остается без ограждения и 
освещения. Строители
«Промжилстроя» обещали 
оградить базу в третьем 
квартале, но он уже закан
чивается, а ограды все нет.

Л. ВОЛКОВ, 
директор базы отдела 
рабочего снабжения 
Ковдорского ГОКа.

О НА ПЬЕДЕСТАЛЕ 
БЕЗ ИЗМЕНЕНИЙ

В  Оленегорске прошли 
соревнования городошни
ков на первенство обкома 
профсоюза металлургов. 
Среди пяти коллективов 
была и сборная Ковдора: 
Михаил Зобков, Федор Во 
лодькин, Иван Сергеенко 
(все мастера спорта), пер
воразрядник Александр 
Кокотов и новичок, дебю
тант команды Михаил Сту- 
канов. Команда выступила 
успешно и заняла первое 
место. В  личных соревно
ваниях победил мастер 
спорта Михаил Зобков, 
второе место у оленегорца 
Эдуарда Брусницыра, тре
тье занял выступивший вне 
конкурса Федор Володькин. 
Результат победителя — 
133 биты на 90 фигур. Впе
реди у городошников 
розыгрыш первенства об
ластного с о в е т а  ДСО 
«Труд» и другие ответст
венные соревнования.

о УКРОЩЕНИЕ 
АВТОМОБИЛЯ

В  Мурманске состоялись 
соревнования по легкой ат
летике на первенство обко
ма проф,союза рабочих лес
ной промышленности.
Команда Ковдорского лес
промхоза осталась на чет
вертом месте из-за нехват
ки зачетного участника, хо
тя от третьего места нас 
отделяло только одно очко.

В  личных соревнованиях 
успеха добился работник- 
лесничества Николай Ш и
тов, он победил в прыжках 
в длину. Раскряжевщик 
Василий Коня занял вто
рое место в толкании ядра, 
медсестра детсада «Елоч
ка» Людмила Щетинкина в 
этом виде среди женщин 
стала третьим призером.

Через две недели на 
стадионе поселка Куропта 
состоятся интересные сорев
нования по фигурному 
вождению легковых авто
мобилей. Многие работники 
леспромхоза будут участ
вовать в них на личных 
автомашинах.

В. ЛЕВО ЕВ, 
председатель Совета 
ДСО «Труд» Ковдор
ского леспромхоза.

0  СМЕНА ЛИДЕРА
В городском шахматном 

турнире единоличным ли
дером стал В. Кириллов, на 
пол-очка отстает Г. Вотин- 
цев. Неудача постигла В. 
Пуцыка, проигравшего А. 
Гашычеву и В. Масаеву 
И з новичков хочется отме
тить вдумчивую игру А 
Съедина.

Ях, куда ты, 
Наталья, 
куда ты 
идешь?

Сколько горя и несчастья 
приносят пьяницы своим 
близким — родителям, же
нам, детям... Кравец Вла 
димир Германович, 1952 
года рождения (Микрорай
он, 7 кв. 51). Молодой че
ловек, но ничем, кроме бу
тылки, не интересуется. Бы 
ло время, когда он имел 
семью, сына, а сейчас для 
него все это в прошлом, да 
он сильно и не сожалеет об 
этом 8 сентября сотрудни
ки милиции вместе с дру
жинниками посетили Крав
ца на дому. Дверь в квар
тире нараспашку, замка 
нет вообще. На кухне гора 
пустых бутылок. До сих 
пор нигде не работает. Ока
зывали помощь в трудо
устройстве, в горисполкоме 
дали направление. Но со
всем у человека не остает
ся времени даже для про
хождения медкомиссии. 
Что его ждет? Тюрьма за 
злостное уклонение от тру

доустройства или лечебно
трудовой профилакторий? 
Видимо, одно из двух.

Николаев Николай И ва 
нович, 1939 года рождения 
(Микрорайон, 13 кв. 33). 
Имеет семью, двоих детей. 
Но и он тоже длительное 
время нигде не работает, 
злоупотребляет спиртными 
напитками. Устраивался в 
УП ТК , но не продержался 
и месяца —  уволили за 
прогулы. Как же он смот
рит в глаза своим детям, ка 
кое оправдание может себе 
найти?

Далее. Питюлин Николай 
Николаевич, 1955 года рож
дения (Микрорайон, 5 кв. 
40). Также длительное вре
мя не работает, устраивал- 
ря в леспромхоз, прорабо
тал там 20 дней и уволился. 
Зачем работать, когда есть 
мама и папа, которые бес* 
прекословно выполняют все 
желания сына. Базанов
Александр Александрович, 
1952 года рождения (М ик
рорайон, 14 кв. 26) совсем 
недавно вернулся из мест 
лишения спсбоды — отбыл 
срок за злостное уклонение 
от трудоустройства. И сно
ва нигде не работает, на
ходится на иждивении

братьев н сестер.
Но вот, что из-за доче

рей у родителей одни не
приятности, это, пожалуй, 
еще горше и страшнее. Де
журя 9 сентября на опор
ном пункте треста «Ков
дорстрой» дружинник руд
ника «Ковдор» доставил 
двух девушек Наталью Г. 
и Наталью Д. (адреса и 
фамилии по понятным при
чинам не указываю), кото
рые на территории детского 
сада «Чайка» распивали 
спиртные напитки, курили. 
Обе Натальи вели себя на 
опорном пункте нагло, да
же вызывающе. И  это де
вушки, которым нет еще и 
16-и лет.

А ко всем членам добро 
вольных народных дружин , 
просьба: во время патру-, 
лирования по городу поча
ще наведывайтесь на терри- , 
тории детских садов, там 
вечерами можно увидеть ! 
молодых людей, играющих 
в карты в беседках, распи
вающих спиртные напитки 
или просто озорничающих. 
Пора их призвать к поряд
ку. О. НАЙ,

инспектор профилакти
ки Ковдорского ГОМ, ■ 
лейтенант милиции.

Под градусом, ‘
но не в духе

Комиссия, в составе ин
спекторов Апатитского 
РО В Д : старшего лейтенан
та милиции Адрамонови- 
ча, лейтенанта милиции 
Иванова и техслужащей 
общежития №  3 Ковдор
ского ГО Ка Борисовой, со
вершила очередной рейд по 
комнатам. Зашли в 135. 
Все, вроде бы, в порядке. 
Но тут открывается дверь 
и врывается пьяный «хо
зяин», шофер цеха техноло
гического транспорта Перец 
А л е к с а н д р  Иванович. 
Просьба пройти к комен
данту общежития. Отказ. 
Дерзость. Хватание за ру
ку и одежду. Что было 
дальше? Сопровождение в 
милицию и народный суд. 
Который и установил вину 
Перца А. И. за нарушение 
указа «Об усилении ответ
ственности за посягатель
ство на жизнь, здоровье, 
достоинство работников ми
лиции и народных дружин
ников». Все очень просто. 
Не так ли?

Л. Щ ЕРБИНА, 
председатель товари
щеского суда ЦТТ.

ВОПРОС ПОКА 
ОТКРЫТ

В заметке «16.000 — за 
улыбку» директор Дома 
пионеров М. В. Юркова 
(«Р. К » от 26 августа) пи
сала о том, что Дому пио
неров облисполком выде
лил 16 тысяч рублей на 
ремонт, однако в городе 
не нашлось организации, 
которая бы взялась отре
монтировать помещение. З а 
метка была помещена иод 
рубрикой «Кто возьмется?», 
редакция разослала ее 
строительным организа
циям. Первым откликнулся 
управляющий трестом «Ков
дорстрой» Ю. М. Зелин
ский:

— Трест «Ковдорстрой» 
до конца года не сможет 
выполнить работы по ка
питальному ремонту Дома 
пионеров. Строительное уп
равление «Отделстрой» за
нято на объектах пусково
го комплекса Ковдорского 
ГОКа и пусковых объек
тах, значащихся в плане те
кущего года: администра
тивно-бытовое здание руд
ника «Железный», объекты 
жилья, просвещения, объек
ты рОКа «Ковдорслюда».

Строительно - монтажное 
управление «Промстрой-3» 
треста — являющееся 
шефствующей организацией 
над Домом пионеров — 
будет оказывать помощь.

ПРИЗНАЛИ 
И... УСПОКОИЛИСЬ
На выступление секрета

ря партбюро рудника «Ж е 
лезный» А. Г. Азаренко 
«Коса и камень равноду
шия» («Рудный Ковдор» за 
2 августа) отвечает дирек
тор подсобного хозяйства

О РСа Ковдорского ГО Ка 
В. С. Кузнецов:

— В основном коррес
понденция правильно отра
зила недостатки в ходе 
уборки трав. Но, к сожале
нию, в нее вкрались неточ
ности, касающиеся правиль
ности использования той 
или иной сельскохозяйст
венной техники.

ОТ Р ЕД А К Ц И  И. Неточно
сти, возможно и есть. У  авто
ра корреспонденции и руко
водителей подхоза разные 
мнения по поводу, скажем, 
объема работ, < который 
можно выполнить механи
зированным способом. В а ж 
нее другое — из года в год 
после уборочной страды 
руководители подхоза при
знают одни и те же ошиб
ки, и тем не менее картина 
повторяется, большинство 
трав бригады ковдорских 
предприятий убирают вруч
ную. Неужели и на этот 
раз все кончится только 
признанием критики без со
ответствующих выводов?

ТЕПЛО ПОДАНО

Жильцы дома с улицы 
Победы, 14 написали в 
«Рудный Ковдор», что ка ж 
дый год с наступлением 
холодов возникают непо
ладки с отопительной сис
темой. И нынче, 27 августа, 
батареи в квартирах были 
холодными.

На запрос редакции от
вечает главный инженер 
жилищно - коммунального 
управления комбината А. Л. 
Бородавка:

— Система отопления до
ма №  14 была проверена 
в соответствии с графиком 
и 31 августа поставлена 
под нагрузку.

.аянкяйлмаяш яш—— ■

А
Легковой
КрАЗ

В последнее время уча 
стились жалобы населения 
на водителей грузовых ав
томобилей, нарушающих 
правила движения на ули
цах и во дворах города.

Седьмого сентября ГА И  
и нештатные автоинспекто
ры провели рейд. Особенно 
много нарушений зафикси
ровано во дворах домов 
№ №  7 и 7а на Слюдяной. 
Водитель автотранспортной 
конторы треста «Ковдор
строй» Воронин подогнал 
машину вплотную к дому и 
поставил под окно. Еще и 
утверждал при этом, что 
так надо: «Чтобы видно
было, пока обедаю». Также 
во дворе разместили маши
ны на время обеденного пе
рерыва его коллеги из А ТК  
— Соо и Ж аров и водитель 
автобуса из автобусного 
парка Швед. Шофер авто
колонны №  2 автотран
спортного предприятия 
«Ковдорслюды» Кузнецов 
оставил на улице Парковой 
свой КрА З с включенным 
двигателем. Это совершенно 
недопустимо, ведь машину 
могут угнать со всеми по
следствиями, вплоть до ава
рии.

Тема разговора ие но
вая. Каждый раз после 
рейда водители стараются 
некоторое время воздержи 
ваться от нарушений. Затем 
вновь забывают о прави
лах. ГА И  предупреждает, 
что виновники будут строго 
наказываться.

Б. ПЕТРУК.
инспектор дорожного
надзора.

В КИ Н ОТЕАТРЕ
«Ю Н О СТЬ»

16— 18 сентября — «Зо
лотое путешествие Синдба
да» (16-го: 14, 16, 18-15, 
20, 22; 17— 18-го: 12, 14,
16. 18, 20, 22).

19— 20 сентября— «Солн
це, снова солнце» (12, 16, 
18-15, 20, 22). «Крушение 
империи» (14).

21—25 сентября — «Кар 
ату ш» (21— 23-го: 12, 14, 

16, 18-15, 20, 22; 24—25-го: 
12, 16, 18, 20, 22).

В О 'Д В О Р Ц Е  
V КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ
I 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

j 25 сентября — Концерт 
i вокально - инструменталь- 
I ного ансамбля Костромской 
I филармонии «РО С С И Я Н Е».

К И Н О :
| 18 сентября — «Приклю

чение Пиннокио», (в двух, 
сериях) (14). «Большие на
дежды», в двух сериях 
(17).

20 сентября — «Жизнь и 
смерть Фердинанда Люса», 
в двух сериях (18, 21).

22 сентября — «Бессмерт
ные» (17, 19, 21).

24 сентября — «Удивк- 
5 тельная история, похожая 
j  на сказку» (14-30). «Аты- 
‘ баты, шли солдаты...» (16, 

18).
♦

ТРЕБУЮ ТСЯ!
Участку «Монтажтермо- 

изделия» Мурманского СУ 
для работы в 1(овдоре и 
других городах Мурман
ской области на постоян
ную работу —  рабочие  
(мужчины и женщины).

Обращаться по адресу: 
Ковдор, участок «Термо
изделия». Телефон 5-80.
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